

une suggestion pour utiliser des éléments de récupération  
apportés par les enfants

### DES MARIONNETTES

Avec un peu de colle, des ciseaux et quelques agrafes, les enfants réaliseront avec enthousiasme des marionnettes expressives et faciles à manipuler.

Il suffit pour cela de rassembler à portée des enfants tous les éléments qui serviront à la fabrication et à la décoration de la marionnette, tels que

- chutes de tissu, laine, galon
- feuilles de papier peint
- boutons, baguettes de bois
- emballages perdus, boîtes de fromages, etc
- graines
- bouchons, plumes, etc ...

La marionnette se compose essentiellement de trois parties:

1. une tête formée par un rectangle de papier duplicateur rose
2. un support fait soit d'une baguette de bois ou à défaut d'un carré de papier fort enroulé en diagonale
3. en guise de gaine un morceau de papier peint ou un carré de tissu.

#### Quelques conseils pour le montage.

- décorer la tête à plat puis l'agrafer sur le support
- fixer la gaine un peu à l'intérieur de la tête pour faire un peu plus joli. L'agrafer aussi sur une courte distance sur le support afin d'augmenter la "vie" de la marionnette surtout si la gaine est faite d'un tissu lourd.

La réalisation de telles marionnettes est assez longue. Les enfants aiment à les reprendre, à parfaire une décoration au gré de leur imagination. Nous avons mis tout le premier trimestre pour confectionner nos marionnettes, elles étaient en permanence exposées en classe; un nouveau matériel peut relancer le projet.

La manipulation de ces marionnettes est très aisée car elles sont légères et il n'y a pas de doigts à enfiler dans la gaine.

#### Ce que permet ce genre de travail:

- la valorisation et l'utilisation des éléments apportés par les enfants
- la manifestation de l'imagination
- la possibilité d'exercer ses facultés manuelles
- une motivation de l'expression corporelle car pour que la marionnette soit expressive il faut que l'enfant tout entier joue.
- d'excellents moments de langage: ces moments sont très pauvres au départ mais s'enrichissent au fur et à mesure des manipulations.



Christiane Hammer  
école maternelle  
68500 Marxheim